

DIARIO DE MURCIA,

DE INTERESES MATERIALES, COMERCIO, INDUSTRIA, LITERATURA, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

Número 241.

Viernes 17 de Diciembre de 1858.

Año II.

GACETILLA.

* * *

Incendio. Anoche á la una nos hizo levantar á toda prisa el terrible tañido de las campanas de nuestra capital que marcaban fuego en la parroquia de san Pedro. Este se habia emprendido en una tienda de comestibles de la plaza de la carnicería, y fué tan voráz é intenso que en muy pocos minutos se le vió aparecer por los pisos altos del edificio. Los desgraciados habitantes solo pudieron salvarse medio desnudos y ya casi asfixiados, á escepcion de la criada, que aturrida, se fué hácia el fuego y allí pereció. Con la mayor premura vimos aparecer á las dignas autoridades de esta capital, á la benemérita brigada de zapadares-bomberos, tropa, guardia civil, serenos, etc. y aun á los empleados de la sociedad de seguros *La Union*. A las acertadas medidas tomadas por unos y otros, y á las arriesgadas y prontas operaciones de la brigada, se logró que el fuego no se transmitiera á las casas inmediatas que se hallaron en gran peligro, y que quedara apagado á las 6 de la madrugada. Del mueblage y demás efectos que habia casi no se ha salvado nada.

Este lamentable suceso nos hace entrar en varias consideraciones. ¿Qué sería de esta infeliz familia si, dos meses hace, no hubiera asegurado la casa y establecimiento? quedaría reducida á la miseria! Por la actividad que hemos visto desplegar por los empleados de *La Union* en formar el inventario de los pocos efectos hallados, en apuntalar la casa y aun en dar parte por el telégrafo á la direccion general de dicha sociedad, creemos que dentro de muy pocos dias solo tendrán que deplorar la desagradable impresion que les ha causado el fuego, la muerte de la criada y las ganancias que podian haber obtenido en estos dias, pues por la referida compañía les serán indemnizadas las pérdidas. Aprendan en este caso los que hasta ahora no han asegurado sus lincas y vean que las pequeñas cantidades que se abonan por el seguro no valen nada en comparacion de la ventaja que en un caso desgraciado se obtiene.

Sea enhorabuena. El jóven licenciado en Farmacia D. Gerónimo Sanchez, ha venido de Madrid, despues de haber terminado sus estudios, con el objeto de ponerse al frente de la oficina farmacéutica de la viuda del distinguido profesor señor Cortina. Le aseguramos feliz resultado en su empresa si imita á tan célebre como ilustrado antecesor.

Discrecion de una novia. Un novio dijo á su mujer el primer dia de la boda que si hubiera permitido dormir con ella un dia antes de casarse, jamás la hubiera tomado por muger.—Ya me hubiera yo guardado bien, respondió ella, que de los escarmentados nacen los avisados.

Ni la una ni la otra. Encargó un labrador á su mujer, al salir al campo, que para la vuelta le tuviera preparadas un par de perdices, que debia comerse en compañía de cierto estudiante, gran amigo suyo, y algo más que amigo de su mujer. Pero habiéndose tardado, y sintiéndose ella con apetito, no aguardó su llegada y se las engulló una tras otra. Al llegar el marido, y para entretener el tiempo, le dió la cuchilla para que la afilase. Mientras tanto, acercóse el estudiante, y díjole:—Idos presto, mi marido ha sabido nuestros amores, y os quiere cortar ambas orejas: ¿no veis como está afilando la cuchilla? El estudiante no quiso averiguar mas, y dió á correr.—Marido, gritó entonces la taimada; el convidado se lleva las perdices. Saliedo entonces el labrador á la puerta con cuchilla en mano, dijo:—¡Eh! compadre á lo menos la una. A lo que respondió el estudiante:—Ni la una ni la otra.

Cartas detenidas. Por no saber el paradero de los interesados son las siguientes:

- | | |
|-----------|---|
| Núm. 142. | Angela de la Viña. |
| 143. | Blas Hernandez. |
| 144. | Camilo Romero. |
| 145. | Francisco Cespedes. |
| 146. | Ginesa Abellan. |
| 147. | José Ibañez y Maseres. |
| 148. | Justo Gallardo. |
| 151. | Agapito Gornuro, teniente de infantería, con real licencia. |

Periódicos.

Pedro Lopez.

Domingo Raca, del provincial de Castellon.

Por falta de franqueo.

Una para Miguel Martinez, soldado de la quinta campaña de Cazadores de Isabel II, núm. 3.

REVISTA TEATRAL.

* * *

Poco podemos decir de las funciones de la anterior semana, á causa de haber sido repetidas todas. Estas han sido *Ma-*

rina y *Un cuarto con dos camas* el martes, *El Dominó azul* el miércoles, acto tercero de esta última, aria de bajo de *Attila*, aria y coro de *Il Ritorno di Culumella* y *Cuerpo y sombra* el sábado, é *Il Trovatore* el domingo.

En la primera solo hubo de notable la chistosa seguidilla que el Sr. Cavaletti (D. L.) improvisó al hacerle repetir la de la zarzuela, la cual si mal no recordamos decia así:

«Atate bien las cintas
del miriñaque,
no vayas á la playa
y te se escape.
Sería una risa,
verte con el vestido
y la camisa.»

Por lo demás la ejecucion fué regular. La pieza *Un cuarto con dos camas*, desempeñada por los señores Cavaletti (D. L.) y Coello tambien gustó.

La segunda ejecucion del *Dominó azul*, agradó muchísimo, siendo sumamente aplaudidas las señoras Pellizari y Cavaletti en el lindísimo duo del tercer acto en el cual hacen preciosos primores con su armoniosa y simpática voz, y el señor Gelati en la romanza del segundo acto en la que, como en toda la zarzuela, se halló sumamente feliz, apesar de estar algo indispuerto. Tambien los lindos finales del primero y segundo actos, así como el coro de la *murmuración*, fueron muy bien desempeñados por actores y coristas. La orquesta bastante acertada.

De la funcion del sábado no podemos hablar mas que de la pieza, pues lo demás no lo vimos. Esta, con muy poca diferencia, es la misma que ya habiamos visto bajo el nombre de *Dos y uno*. Con todo agradó bastante á causa de lo bien interpretada que fué por la señora Hordan y señores Cavaletti y Coello, únicos actores que en ella toman parte.

Por último *Il Trovatore* se volvió á repetir con igual éxito y aceptacion que sus anteriores ejecuciones. Las señoras Cavaletti y Pellizari inimitables. El señor Gelati, que seguia todavía indispuerto se esforzó por no desmerecer del buen concepto en que se le tiene y lo consiguió en algunas de sus difíciles escenas. Los demás actores, coros y orquesta bastante bien.

Nos alegraremos, que como nos consta, la empresa siga animada para presentar mas novedad en los espectáculos, pues esto á mas de redundar en beneficio de los que continuamente la favorecen, vendrá tambien á recaer en provecho suyo.

R. ALMAZAN.

SECCION RELIGIOSA.

Santo de mañana.
Nuestra Señora de la O.
Témpora.—Ordenes.
Jubileo.
Estará en la iglesia de Capuchinas.

SECCION MERCANTIL.

Precios de hoy en el Almudí.
Trigo..... fan. de 41 à 53 rs.
Cebada de 17 à 18
Maiz..... de 22 à 24

Por todo lo no firmado,
el director, propietario y editor responsable,
RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

Imp. de LA PAZ, á cargo de R. ALMAZAN,
calle de S. Lorenzo núm. 11.

ANUNCIOS.

CALLOS EN LOS PIES.

D. Juan Sorassi tiene el honor de participar al culto y respetable público de esta ciudad, que estrpa radicalmente toda clase de callos de los pies sin que el paciente sienta dolor alguno por medio de un preparativo químico.

A los pocos minutos de haber aplicado dicho líquido sobre el callo el paciente tiene la satisfacción de tomarlo en su mano con todas sus raíces, y acto continuo puede calzar las botas ó zapatos por estrechos que estén y marchar como si no hubiera padecido nunca de callos.

Vive posada del Telégrafo, cuarto núm. 3. 6-4

Interesante á los agricultores.

En la jurisdiccion del pueblo de Ceuti de esta provincia, se está creando de cinco años á esta fecha, una hacienda propia de D. Gregorio Deu, denominada cabezo de Vista-alegre, la que contiene ya en el dia grandes plantaciones de todas castas de árboles frutales de las mejores clases, de invierno y de verano, tanto del pais como estrangeras. Visto pues, el adelanto que puede reportar á la agricultura la propagacion de las ricas frutas mencionadas en beneficio del público consumidor, no ha vacilado el dueño en establecer grandes criaderos para que los aficionados al progreso de la arboricultura puedan adquirir á precios equitativos (en el mencionado establecimiento), las clases de frutales que á continuacion se espresan:

- Perales de invierno y de verano, injertos en pie del mismo.
- Manzanos de invierno y de verano.
- Ciruelos *Reina Claudia* de tres clases.
- Albaricoqueros de tres clases.
- Melocotoneros injertos en pie de almendro de las mejores clases.
- Naranjos de cuatro años de injerto y con fruto algunos.

Granados de la clase de los de S. Felipe de Játiva.

Almendros de las mejores clases de almendras.

Oliveras.

Acacias para alamedas y bosque, con la advertencia que las de saca de este año están ya vendidas.

Hay además otras variedades de frutales que no están en estado de venderlos por no tener el tiempo que requieren. 2

CAPSULAS PERUVIANAS DE BORRELL.

Las gonorreas, purgaciones, y las len-córreas, *flujo blanco*, se curan en pocos dias por medio de este medicamento *el mas pronto, seguro y agradable*, entre todos los de su clase.

Exigiré rigorosamente en cada frasco la firma y rúbrica de *Borrell hermanos*.

MADRID: laboratorio químico, calle Mayor, núm. 17. BARCELONA: calle del Asalio, núm. 12. MURCIA: en la botica de Martínez. *Cartágena*: Onrubia. *Aticante*: Sebastia. *Valencia*: señores Capafor y Tarrat. 29

M. R. ALONSO, primer pedicuro de América, tiene el honor de participar al culto y respetable público de esta capital, que estrpa radicalmente toda clase de callos de los pies, sin que el paciente sienta dolor alguno, por medio de un líquido americano de composicion inocentísima. A los pocos minutos de haber aplicado dicho líquido, el paciente tiene la satisfacción de tomarlo en su mano con todas sus raíces, y acto continuo puede calzar botas y zapatos por estrechos que estén y marchar como si nunca hubiese padecido de callos.—Tambien se limpia la dentadura á la oriental quedando con todo su esmalte y sin que se sienta dolor ninguno.

Precio: Callos 12 rs. Dentadura 8 y 10. Recibe desde las 8 de mañana hasta las 3 de la tarde.

Vive calle ancha de Sta. Isabel, núm. 4. Irá tambien á las casas que se le avise. 6-5

OBRAS Y PERIODICOS á que se suscribe en la imprenta de LA PAZ y de los cuales hay prospectos, entregas ó números de muestra.

AÑO XVII.

LA MODA.

Periódico semanal de literatura, costumbres y modas, dedicado al bello sexo.

Innecesario creemos hacer encomio alguno de una publicacion que cuenta diez y siete años de vida, y que ha logrado sobreponerse á todas las que de su clase ven la luz en el estrangero.

Tan positivo es esto, que la celosa madre de familia que una vez se suscribe á *La Moda* no la deja nunca, pues en ella encuentra, al par que agradable entretenimiento, artículos y novelas de sana moral que le ayudan á fortalecer en el corazon de sus hijas, las rectas ideas que son necesarias para que en su dia sean el espejo fiel de quien las ha educado.

Cada año de *La Moda* consta de un grueso volumen en 4.º mayor con mas de

800 páginas de lectura, en escelente papel francés.

12 figurines iluminados, para vestidos de señoras y señoritas, con las últimas modas de París.

4 dichos para niños id. id.

2 dichos para caballeros id. id.

12 dibujos de tapiceria en colores para felpillas, lanas ó sedas.

4 dichos de crochet, de gran tamaño.

12 grandes patrones litografiados por ambos lados, con dibujos para cortes de vestidos, corsés, capotas, manteletas, esclavinas, cuellos, mangas, camisas de señoras y caballeros, etc. etc.

1200 dibujos, poco mas ó menos, con letras, cifras, nombres, arandelas, lazos, adornos, etc. etc.

52 geroglíficos, y otra porcion de objetos que hacen sea una publicacion, aparte de su amenidad, tan económica que sorprende á cuantos la conocen, pues cualquiera de aquellos vale por sí solo mas que el importe de la suscripcion de un mes.

Además, todo suscriptor tiene derecho á que se le inserten en las hojas de patrones los moldes ó dibujos que soliciten.

A los que abonen un año anticipado se les regala en el acto 60 rs. en libros.

El precio de la suscripcion es el de 9 reales vellon al mes, y recomendamos á quien no conozca la publicacion, se suscriba por un trimestre, seguros de que han de continuar en lo sucesivo.

JARABE. H. FLON.

Este jarabe goza de una reputacion sin igual para combatir las irritaciones é inflamaciones de las vias respiratorias, como los constipados, catarros, estincion de voz, gripe, y sobre todo para las coqueluches, enfermedades tan graves y comunes en los niños.

Las propiedades y demas cualidades del jarabe Flon le han asegurado hace mas de veinte años de una superioridad incontestable. Se toma una cucharada bien sea puro en una tisana de leche ó de otra cualquier cosa, cuatro ó cinco veces al dia. En las sociedades del mayor tono se le sirve para beber agua, como un jarabe de recreo, y merced á su sabor, de los mas suaves, goza del mas grande y justo favor que cada uno podrá apreciar haciendo uso de él.

Fábrica en París, 28, rue Tailbout. Depósito por mayor en Madrid, Esposicion estranera, calle Mayor, 10, y por menor á 16 rs. frasco, en MURCIA botica del Sr. Martínez.—En Valencia, Domingo. 24-6

AGENDA DE BUFETE PARA 1859.

Se vende á 10 rs. en la imprenta de este periódico.